CONSEJO DE LA FAO 169º período de sesiones 8 de abril de 2022

Intervención de Guatemala

Señor Presidente,

En nombre de Guatemala, deseo expresar solidaridad al pueblo y gobierno de Ucrania por las pérdidas humanas y materiales derivadas de las agresiones cometidas por la Federación de Rusia. Mi país de vocación pacifista, apela a buscar una solución diplomática mediante el diálogo para el cese inmediato de todos los actos bélicos que amenazan contra la vida de las personas, impidiendo el pleno goce de sus derechos humanos, y asimismo hacemos un llamado para el desalojo inmediato de los territorios ocupados por las fuerzas armadas rusas.

Reconocemos que nuestras discusiones no deben ser politizadas, sino enfocadas a cómo esta Organización, con las capacidades que cuenta pueda analizar los datos, presentar propuestas y proporcionar recomendaciones a los Estados para hacer frente a las consecuencias del conflicto, que de continuar afectará aún más la seguridad alimentaria, no solo de la región sino de todo el mundo, con repercusiones para las personas más vulnerables.

Es momento de intensificar nuestros esfuerzos. La actual crisis nos ha demostrado los impactos negativos que puede causar en el mundo, reflejados a través de la espiral inflacionaria en los mercados del petróleo, productos agrícolas, alimentos básicos y otras materias primas.

Agradecemos el documento CL 169/3 preparado por la Secretaría que nos da una visión de los riesgos para la seguridad alimentaria que conlleva la invasión rusa en los territorios de Ucrania. Además, resalta como la actual situación ha afectado aún más los mercados mundiales, cuando parecía se comenzaban a reponer de las consecuencias de la pandemia de la COVID-19. Acogemos la respuesta humanitaria de la FAO en Ucrania e instamos a que continúe trabajando de la mano con otras agencias de Naciones Unidas dentro del contexto de su mandato.

Guatemala junto a más de 70 países co-patrocinó el proyecto de decisión bajo el número CL 169/4, el cual consideramos recoge nuestras preocupaciones y brinda orientaciones claras, en ese sentido solicitamos que la misma sea aprobada íntegramente.

Finalmente hacemos un llamado para facilitar el suministro de alimentos a la población civil en Ucrania y a que no se vea afectada la infraestructura agrícola del país.

Muchas gracias,